
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 03/2021 

 

Aos dezassete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, nesta Cidade de Sines 

e no Centro de Artes de Sines, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, 

com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 - Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2021;------------------------------------------------------------------------------------ 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador.----------------------------------------------------- 

1º Secretário – Maria Augusta S. Amaro Rocha.------------------------------------------------ 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte.------------------------------------------------------------------------------ 

Ana Patrícia Viegas Neves.------------------------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Jorge Manuel Brites Pereira.------------------------------------------------------------------------ 

Lénia Maria Martinho Santos.---------------------------------------------------------------------- 

Nuno Gamito Malafaia.----------------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. --------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo.------------------------------------------------------- 

Tesoureiro – José Manuel dos Santos Castanheira.--------------------------------------------- 

2º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.------------------------------------------------------ 

 

FALTAS: 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira Ó Pereira------------------------------------------------------------------ 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino----------------------------------------------------- 

Maria Piedade Jeremias----------------------------------------------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Salvador, deu as boas noites aos 

presentes.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 2 de dezoito de junho de dois mil e 

vinte e um.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Passando em seguida a indicar a ordem de trabalhos.------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia questionou se algum dos presentes queria intervir antes da 

Ordem de Trabalhos.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo interessados em colocar questões, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 
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ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 - Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2021;------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

explicar o referido ponto.--------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu que no período a que respeita a presente informação 

destacam-se as seguintes ações: 

 

INICIATIVAS DA JUNTA DE FREGUESIA 
 

 Candidatámo-nos ao Programa de Atribuição de Viaturas Usadas pela EDP, estando 

ainda a aguardar resposta.----------------------------------------------------------------------- 

 

 Durante o período das férias escolares (julho e agosto), frequentaram o projeto 

“Férias na Gaivota” 21 crianças dos 6 aos 12 anos, tendo esta Junta, mais uma vez, 

optado por não realizar o projeto “Oficinas Infantis”, com crianças dos 4 aos 6 anos.-  

 

 Para o ano letivo 2021/2022 atingimos o máximo de inscrições que o ATL pode 

comportar, 165 inscrições de crianças para frequentarem aquele espaço, sendo que 30 

destas inscrições pertencem a novos utentes.-------------------------------------------------    

 

 Ainda em relação ao ATL e, de acordo com o previsto no Regulamento em vigor, 

enviámos ofícios aos encarregados de educação que apresentavam dívidas associadas 

às mensalidades do ATL.------------------------------------------------------------------------ 

 

 Realizámos no ATL uma festa de final de ano letivo.-------------------------------------- 

 

 Face às restrições devido à Covid-19, mais uma vez não realizámos a iniciativa 

“Banho 29”.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 No seguimento da aposentação da funcionária Maria do Carmo Chumbinho, 

oferecemos-lhe uma Salva de Prata como forma de agradecimento, pelo serviço 

prestado, com muita dedicação e profissionalismo, no Centro de Atividades de 

Tempos Livres “A Gaivota” e realizámos um jantar com colegas e Executivo para a 

entrega da mesma.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

 Empenhámos esforços na requalificação do espaço público, com particular 

incidência nas Zona Rurais, com a aquisição e colocação de bases em betão para a 

fixação dos contentores do lixo RSU – Resíduos Sólidos Urbanos que, desta forma, 

contribuiu para o melhoramento da funcionalidade dos serviços e do aspeto visual. 

De forma a minimizar o impacto visual dos contentores do lixo (RSU) na entrada do 

Casoto, colocámos um resguardo que contribuiu para um expressivo melhoramento 

do visual da paisagem.--------------------------------------------------------------------------- 
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 Solicitámos à Câmara Municipal de Sines a realização de vários trabalhos na 

envolvente do Salão do Casoto, tais como, limpeza e arranjo de caminhos e a recolha 

de postes de eletricidade que há alguns anos se encontram junto ao campo de futebol, 

sendo que, alguns destes trabalhos já se encontram em desenvolvimento.--------------- 

 

 No seguimento da cedência à Clidis do Pavilhão da Junta para a realização de testes 

Covid-19 em Drive-Thru, em que o pavimento exterior ficou danificado, 

intercedemos junto da Clidis para que procedesse à sua reparação, ao que a mesma 

informou que, quem ficaria com essa responsabilidade era o laboratório Unilabs. Os 

trabalhos de regularização do pavimento exterior do Pavilhão já foram concluídos no 

presente mês de setembro, pela empresa Rui Candeias.------------------------------------- 

 

APOIOS E SUBSÍDIOS 

 

 Atribuímos subsídios às seguintes entidades: 

 

- À Pedra Angular para fazer face às despesas das refeições dos envolvidos no 

Festival Terras sem Sombra, em Sines;---------------------------------------------------- 

- À Academia de Ginástica de Sines para apoiar a participação de seis ginastas no 

Campeonato do Mundo por Grupos de Idades de Trampolins, na cidade de 

Baku/Azerbaijão, em novembro de 2021;------------------------------------------------- 

- Ao Hóquei Clube Vasco da Gama para a aquisição de polos para todos os atletas 

dos escalões de formação para a nova época.--------------------------------------------- 

 

 Atendemos ao pedido da Sra. Cristina Silva e transportámos uma cama articulada 

para o seu pai que se encontra doente.--------------------------------------------------------- 

 

CEDÊNCIAS DE ESPAÇOS E EQUIPAMENTOS 

 

Nos termos do regulamento, cedemos o Pavilhão da Junta às seguintes entidades: 

 

- À Associação Recreativa de Dança Sineense para a realização de ensaios na 

nova época desportiva, mediante condicionantes e sujeição de compromissos por 

parte desta Junta de Freguesia com outras entidades;---------------------------------- 

- À Resgate, para a realização de sessões de formação de Suporte Básico de Vida 

e Desfibrilhação do INEM, nos dias 1, 4, 6 e 20 de setembro.------------------------ 

 

 Cedemos uma sala da Junta à Câmara Municipal de Sines para a realização de provas 

orais de conhecimento nos dias 30 de junho e 01 e 02 de julho.--------------------------- 

 

 Cedemos também uma sala à Cercisiago para atendimento de um utente, no dia 14 de 

julho.-----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS 
 

 Na sequência do pedido de aposentação da funcionária Maria do Carmo Chumbinho, 

procedeu-se à admissão de duas trabalhadoras, recorrendo à reserva de recrutamento 
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assente nos candidatos aprovados no procedimento concursal datado de 05/09/2019. 

As candidatas recrutadas foram as Sras. Sónia Gonçalves Sobral Maria e Angelique 

Jesus Gonçalves Plácido.------------------------------------------------------------------------ 

 

 A funcionária Maria do Carmo Campos Encarnação Chumbinho aposentou-se no 

presente mês de setembro.----------------------------------------------------------------------- 

 

AQUISIÇÕES 
 

 Adjudicámos à empresa Rubro d’Êxito o serviço de manutenção dos extintores afetos 

à Junta de Freguesia de Sines.------------------------------------------------------------------ 

 

 Tal como em anos anteriores, adjudicámos à B.C.V. – Produtos de Manutenção 

Industrial e Serviço, Lda. o serviço de combate à processionária do pinheiro no ATL 

“A Gaivota”.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

OBRAS/REPARAÇÕES 
 

 Uma vez que o sistema de rega do ATL deixou de funcionar, procedemos à sua 

reparação, com carater de urgência, para não danificar a relva existente no espaço do 

ATL.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 Adquirimos peças de madeira, pilares e tinta branca para melhorarmos a envolvência 

dos contentores do lixo junto ao Salão de Moradores do Casoto.-------------------------- 

 

 Adjudicámos à empresa José Filhó o serviço de distribuição de 50 bases pré-

fabricadas para colocação de contentores RSU nas zonas rurais da freguesia de Sines. 

 

 Iremos proceder à reparação das placas toponímicas na Estrada da Costa do Norte e 

na Estrada da Afeiteira.-------------------------------------------------------------------------- 

 

REPRESENTAÇÃO 

 

 O Presidente esteve presente na comemoração do 24º aniversário da elevação de 

Sines a cidade, no dia 12 de julho, a convite da Câmara Municipal de Sines.----------- 

 

 A Secretária da Junta esteve presente na reunião da subcomissão municipal de 

proteção civil no âmbito da evolução da pandemia, no dia 13 de julho.----------------- 

 

 A Secretária esteve também presente na assinatura do contrato da empreitada de 

construção do edifício de apoio à trasfega de pescado do cerco, no dia 16 de julho.--- 

 

 O 2º Vogal representou a Junta na reunião da Comissão Intermunicipal da Defesa da 

Floresta Contra Incêndios, que se realizou no dia 24 de agosto, em Santiago do 

Cacém.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 A convite da CMS – Serviço de Educação, o Presidente representou a Junta na 

reunião Plenária do CLAS, que se realizou a 3 de setembro, em Porto Côvo.---------- 

 

 

RELATÓRIO FINANCEIRO 
 

 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

- Desde o ano letivo 2017/2018 até setembro de 2021, as dívidas do ATL perfazem 

um total de cerca de 7.700 €, dos quais 5.030 € referem-se ao ano de 2021. Do valor 

referente a 2021, 3.350 € pertencem ao presente mês de setembro.---------------------- 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 14.09.2021 

 

DISPONIBILIDADES 

 

Bancos (à ordem)                              176.150 € 

Bancos (a prazo)                                 80.000 € 

               256.150 € 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

Dívidas ATL                                        7.700 € 

 

COMPROMISSOS DE C/ PRAZO 

 

Fornecedores                                       2.115 € 

Cemetra        360 € 

                 2.475 € 

 

O Presente ponto foi apreciado favoravelmente.------------------------------------------------- 

 

O membro Ana Dias pediu a palavra para agradecer por ter participado com todos 

nestas Assembleias e por terem trabalhado em conjunto em prol de Sines e desejou toda 

a sorte para todos.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O membro Lénia Santos agradeceu a todos os presentes, referiu que se fecha um ciclo e 

desejou sorte para todos.---------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Jorge Pereira agradeceu a todos pelos 4 anos como membro da Assembleia 

de Freguesia.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Secretária da Junta de Freguesia, Eva Zambujo referiu que foram 8 anos e que 

considera a Junta de Freguesia uma família. Informou que esteve no Executivo por 

Sines e pelas pessoas. O importante não é a cor política mas sim fazer o bem por esta 

terra.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Agradeceu de coração a todos pelos momentos que passaram junto e agradeceu ainda ao 

Executivo e aos colaboradores da Junta de Freguesia.------------------------------------------ 

 

O Presidente da Junta dirigiu-se à Assembleia de Freguesia fazendo a seguinte 

declaração: 

 

“ Nestes últimos quatro anos, a nossa Freguesia com maior ou menor dificuldade, 

concretizou os seus objetivos, vencendo muitas vezes, obstáculos que à primeira vista 

nos pareciam intransponíveis, como foi saber lidar com a pandemia da COVID 19.------- 

 

A chave do sucesso tem residido na força da organização deste executivo, na nossa 

capacidade de trabalho e na firme determinação que colocamos na defesa dos interesses 

da nossa população.---------------------------------------------------------------------------------- 

 

Penso não termos, apesar de algumas falhas, desiludido as expetativas e a confiança que 

os Sineenses depositaram em nós há quatro anos, bem pelo contrário. Cumprimos com 

eficácia e rigor a missão que nos propusemos realizar. Não posso deixar de agradecer a 

todos, em particular os nossos funcionários pela sua capacidade de adaptação às regras 

impostas pela pandemia, e à nossa população que sempre compreendeu e acreditou no 

trabalho por nós realizado.-------------------------------------------------------------------------- 

 

Para mim foram quatro anos de uma riqueza única a nível humano, tendo transformado 

esta tarefa de Presidente de Junta também num projeto pessoal, tal como o fizeram os 

restantes membros do Executivo. Estamos de consciência tranquila e com a sensação do 

dever cumprido, apesar de conscientes de que poderíamos fazer sempre mais.------------- 

 

A 26 de setembro, um novo ciclo se abrirá e mais importante que qualquer projeto 

político-partidário que vá a sufrágio nas Eleições Autárquicas, está Sines, estão os 

Sineenses.---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Hoje é o dia em que realizamos a nossa última Assembleia de Freguesia do mandato de 

2017/2021, e eu e o meu executivo, queremos deixar uma palavra de agradecimento ao 

Presidente da mesa da Assembleia Carlos Jesus Salvador, e a todos sem exceção, 

incluindo as Drªs Cristina Abenta e Ana Lúcia Venturinha que ao longo de quatro anos 

participaram neste fórum com uma atitude digna de todos os nossos fregueses, pela 

forma séria e respeitosa como os membros da Assembleia defenderam as suas ideias, os 

vosso projetos político-partidários que tinham para a freguesia de Sines.------------------- 

 

Em nome do Executivo do Partido Socialista, o nosso obrigado.----------------------------- 

 

Votos de sucesso para as vossas carreiras políticas e muita saúde para todas as vossas 

famílias.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Até um dia”.------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Carlos Manuel Jesus Salvador, referiu que: 
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 “ Finalizamos a nossa intervenção quanto Assembleia de Freguesia. Assim, quero 

agradecer a vossa disponibilidade e colaboração ao longo do nosso mandato, que 

sempre se pautou pelos interesses dos fregueses e da freguesia.------------------------------ 

 

Sinto que foi bom trabalhar com todos vós deputados, funcionários e executivo.---------- 

 

Para os que vierem a ser a próxima Assembleia e Executivo, desejo as maiores 

felicidades e realizações.---------------------------------------------------------------------------- 

 

Para todos um bem-haja e um até sempre”------------------------------------------------------- 

 

O Presidente declarou encerrada a última assembleia deste mandato 2017/2021.---------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 22,15 

h  e eu, Maria Augusta Rocha, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser assinada 

pela respetiva mesa. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Carlos Salvador) 

 

O 1ª Secretário, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta Rocha) 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


